

GZ: 18.04-02-01-01-V03/1.1

An die
Ev. Pfarrämter über die Ev. Dekanatämter
- Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane -
Gewählte(r) Vorsitzende(r) des Kirchengemeinderats
Gewählte(r) Vorsitzende(r) der Bezirkssynode

Den Mitgliedern der Württ. Ev. Landessynode z.K.

Segen zum Start - ein kirchliches Angebot bei Laufwettbewerben

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

vor dem Start ein Segen. In vielen Städten und Gemeinden finden immer wieder große Laufwettbewerbe mit Distanzen hin bis zum Marathon statt. Besonders herausfordernde Mischformen wie Ironman oder Triathlon ziehen Sportbegeisterte wie Öffentlichkeit von überallher an.

Vergangenen Sommer erzählte mir ein befreundeter Sportler nach einem Triathlon in seiner Heimatstadt, wie wichtig ihm der Segen zum Start eines solchen Laufes sei. Bei einem Wettbewerb andernorts hätten ihn und viele andere Teilnehmende wie Umstehende Zuspruch und Segen tief berührt. Nach monatelanger Vorbereitung sei es unschätzbar wertvoll, wenn für die körperliche wie seelische Ausnahmesituation vor dem Start knappe Worte gefunden würden und der Segen unabhängig von Erfolg oder Misserfolg zugesprochen werde. Diese Erfahrung hätten ihm viele andere auch so bestätigt.

Ich gebe Ihnen diese eindrückliche Schilderung gerne weiter und verbinde damit, auch im Namen unseres Sportbeauftragten, Pfarrer Philipp Geißler, eine Anregung: Schauen Sie doch, je nach örtlichen Voraussetzungen und persönlichem Zugang zum Sport – auch ökumenisch oder mit Kolleginnen und Kollegen aus Jugendwerk und Diakonat – ob es im vor uns liegenden Jahr solche Sportveranstaltungen vor Ort oder im Kirchenbezirk gibt. Sichten Sie, vielleicht mithilfe des Dekanatamts, frühzeitig die regionalen Veranstaltungskalender, suchen Sie das Gespräch mit den kommerziellen Veranstaltern oder Kommunen und Vereinen und bieten Sie den Segen zum Start an. Voraussetzung ist, dass er nur wenig Worte braucht, in den knappen Ablauf passt und auch für Nichtreligiöse sensibel gewählt ist.

Vielleicht macht ein kleiner Impuls beim lokalen Herbstlauf alle zwei Jahre schon einen großen Unterschied. Vielleicht hat auch jemand Lust, das Thema in einer Dienstbesprechung in größerem Rahmen anzusprechen und zu koordinieren.

Zu dieser Anregung nun ein Angebot: Einige Entwürfe für Kurzandachten mit Sportlersegen finden Sie unter www.kirche-und-sport.info – dem Internetauftritt unserer Landesarbeitskreise für Kirche und Sport, im Downloadbereich. Für Fragen und Unterstützung können Sie sich gerne an Pfarrer Philipp Geißler wenden: philipp.geissler@elkw.de

Mit besten Wünschen fürs neue Jahr und freundlichen Grüßen

Frithjof Rittberger